

Das Climate Lab in Wien ist ein innovativer Knotenpunkt für Klimaschutz und Kreislaufwirtschaft, der seit seiner Gründung 2022 sektorübergreifende Allianzen fördert. Mit über 6.000 Teilnehmer:innen bei Veranstaltungen und zahlreichen Projekten treibt es die Klimaneutralität in Österreich voran. Unterstützt durch öffentliche und private Partnerschaften, bietet es eine Plattform für Austausch und Innovation.

Fakten

- Lösungsbereich: **Energie, Mobilität**
- Verwaltungsebene: **Bund, Bezirk**
- Lösungsprozess: **Prozesse, Technologische Innovation, Partizipation und Teilnahme**
- Technologie: **Künstliche Intelligenz, Informationstechnologie, Netzwerke, Smart Materials**

Ein Zentrum für Klimainnovation und Allianzen

Das Climate Lab wurde vom BMK, dem Klima- und Energiefonds, EIT-Climate-KIC, Wien Energie und Impact Hub Vienna initiiert. Seit der Eröffnung im September 2022 hat es sich als Anziehungspunkt für Innovator:innen und impulsgebender Ort für Allianzen zwischen Unternehmen, Verwaltung, Startups, Wissenschaft und Zivilgesellschaft etabliert. Ziel des Climate Lab ist es, durch sektorübergreifende Allianzen Klimaneutralität und Kreislaufwirtschaft in Österreich rascher voranzutreiben, mit besonderem Fokus auf Energie, Mobilität und Bauen/Wohnen.

Erfolge und Projekte des Climate Labs

Seit der Eröffnung haben über 6.000 Menschen an Veranstaltungen des Climate Labs teilgenommen. Bisher wurden 11 sektorübergreifende Projekte abgeschlossen und 14 weitere initiiert, u.a. in den Bereichen E-Lademanagement, zirkuläres Bauen, Wasserstoff auf der Baustelle, zirkuläre Geschäftsmodelle, klimafreundliche Ausschreibungen und Förderungen sowie Wien als Klimastandort. Zudem wird das Climate Lab von über 250 Menschen, die im Klimaschutz- oder Kreislaufwirtschaftsbereich tätig sind, als Arbeitsort genutzt.

Unterstützung der Klimaziele und Förderung von Innovation

Das Climate Lab unterstützt mit seiner Arbeit die Ziele der Bundesregierung zu Klimaneutralität bis 2040 und die Erreichung der in der Kreislaufwirtschaftsstrategie des Bundes festgelegten Ziele. Es arbeitet mit Partnern aus Wirtschaft, öffentlicher Verwaltung, Wissenschaft und Zivilgesellschaft zusammen, wobei besonderes Augenmerk auf die "Just Transition" gelegt wird. Durch die Mitinitiierung und Förderung des Climate Labs, mit einem öffentlichen Finanzierungsanteil von rund 45%, hebt das BMK die Innovationskraft des Privatsektors und schafft eine Plattform für Austausch und Co-Creation.